
BCC  di  Castiglione  M.R.  e  Pianella  nell’Assemblea  dei  soci
approvato  il  Bilancio  2021

******

CASTIGLIONE M.R. Si è svolta stamattina, 6 maggio 2022, l’annuale assemblea dei soci della BCC di Castiglione Messer
Raimondo e Pianella, nella Sala Polifunzionale di località Piano San Donato di Castiglione M.R. (TE). Un appuntamento che
anche  quest’anno,  a  causa  della  pandemia,  non  si  è  svolto  con  la  presenza  fisica  dei  soci,  i  quali  hanno  partecipato
attraverso il rappresentante designato. Sono stati approvati tutti i punti all’ordine del giorno, tra cui il bilancio di esercizio al
31 dicembre 2021 che, in continuità con il passato, esprime numeri positivi e in aumento rispetto agli anni precedenti. La
rete territoriale della banca è composta da 20 filiali e copre un territorio che si estende su tre province, mentre la compagine
sociale, al 31 dicembre 2021, conta 5194 soci, in crescita di 184 unità rispetto al 2020. In aumento anche il numero dei
clienti con circa 2mila nuovi rapporti, a testimonianza del lavoro costante portato avanti sul territorio. L’istituto di credito ha
chiuso l’esercizio con un utile lordo di 7,2 milioni di euro, segnando un anno record nella storia della banca: se si considera il
contributo  della  sola  attività  ordinaria,  rappresenta  il  risultato  più  elevato  di  sempre.  Grazie  ai  numeri  di  bilancio,  a  fine
2021,  la  BCC  di  Castiglione  M.R.  e  Pianella  ha  confermato  la  sua  posizione  in  Classe  A,  la  più  alta  per  solidità,
patrimonializzazione, efficienza e bassa rischiosità e continua ad essere la più grande BCC di Abruzzo e Molise, con un attivo
che ha raggiunto 1 miliardo e 100mila euro, pari a + 5,46%.

La  massa  fiduciaria,  come  hanno  spiegato  nel  corso  dell’assemblea  il  presidente  Alfredo  Savini  e  il  direttore
generale Simone Di Giampaolo, ha registrato un incremento dell’8%. La raccolta diretta da clientela ha raggiunto i 750
milioni di euro, (+ 6,40%, al di sopra della media di sistema). La raccolta indiretta ha raggiunto i 122 milioni di euro,
registrando l’incremento record del 22%. Quanto alla patrimonializzazione, l’indice TCR sale fino al 24%, attestandosi come il
miglior indice conseguito in assoluto, rispetto al minimo regolamentare dell’8% e il minimo prudenziale del 14,73%, ben
superiore alla  media del  gruppo bancario cooperativo Iccrea,  che è del  18,90%; l’indice Texas Ratio è ulteriormente
migliorato dell’11% e si assesta al 37,90%. L’ammontare dei crediti a clientela totali è di 520 milioni di euro. I crediti anomali
lordi sono scesi al 9,10%, mentre le relative coperture sono salite al 49%, con un incremento di 7,5 punti percentuali. Le
sofferenze  sono  coperte  al  71%,  infatti  le  sofferenze  nette  sono  diminuite  fino  a  rappresentare  solo  l’1,01%.  L’istituto  di
credito ha destinato l’utile disponibile a incremento degli accantonamenti per 7milioni di euro, costituendo fondi importanti a
copertura anche dei crediti in bonis, pertanto gli accantonamenti complessivi per la copertura del rischio salgono a 32
milioni di euro.

“Come  lo  scorso  anno,  anche  stavolta  l ’assemblea  dei  soci  non  si  è  svolta  in  presenza  –  dichiara  i l
presidente Savini – ma sono stati in tanti a partecipare attraverso il rappresentante designato, a riprova dell’attaccamento
al nostro istituto di credito che non è mai mancato. La nostra BCC, in questo contesto cosı ̀difficile per gli effetti economici
del coronavirus e della guerra, aggravati nei nostri territori già caratterizzati da crisi e ritardi, ha dimostrato, ancora una
volta, la vicinanza alle comunità locali  con il  sostegno economico mediante operazioni di finanziamento. La forte relazione
con il territorio si traduce nella capacità di interpretare il ruolo di banca locale. Dal bilancio di esercizio emerge nitidamente
il dato dell’accantonamento di ben 7milioni, consentito dai numeri positivi ed in crescita. Un accantonamento così alto è in
relazione proprio al supporto all’economia locale, infatti tanto più una banca assiste l’economia reale tanto più sono richiesti
gli accantonamenti a copertura del rischio di credito. Soprattutto in questo delicato periodo, segnato da tante situazioni
negative globali e dalle relative ripercussioni, la BCC non ha fatto mancare la propria vicinanza alle famiglie e alle piccole e
medie imprese, anche con soluzioni personalizzate. Ringrazio sentitamente tutti i dipendenti per l’impegno e tutti i soci per
la vicinanza sempre dimostrata, nella speranza di ritrovarci presto di persona”.

 

                  “Con l’ingresso nel gruppo Iccrea i criteri di valutazione del credito sono più restrittivi, rendendo necessario
l’adeguamento degli accantonamenti, – dichiara il direttore generale Di Giampaolo – si tratta di un’azione una tantum, che
garantisce  maggiore  sicurezza  e  solidità  alla  banca”.  Tra  i  dati  più  significativi  il  direttore  evidenzia  il  Texas  Ratio,  che  è
migliorato dell’11%, il che spiega, insieme a altri indicatori, come la BCC di Castiglione sia posizionata in Classe A, con il
miglior conto economico e miglior indice patrimoniale, confermandosi sempre più solida, efficiente, ben patrimonializzata e
con una bassa rischiosità.
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Edilizia  scolastica:  sopralluogo  a  tre  scuole  teramane  del
consigliere delegato Enio Pavone per risolvere il “domino” degli
spostamenti  e  garantire  gli  spazi  necessari  al  “Marini  -
Alessandrini”,  allo  Scientifico  Einstein  e  al  Milli.

edilizia scolastica pavone nardini – 4 maggio – 4

edilizia scolastica pavone locali comi – 4 maggio – 3
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edilizia scolastica pavone divisi – 4 maggio – 1

edilizia scolastica pavone moschella – 4 maggio – 2
 

Il Comune di Teramo ha approvato la variante urbanistica per il Comi2 che sarà abbattuto e ricostruito. Al
“Marino – Alessandrini” la sistemazione delle strade d’accesso e delle aree antistanti la scuola; due milioni al
Milli, per la sostituzione delle finestre e la manutenzione straordinaria

 

 

Teramo 5 maggio 2022. Sopralluogo del consigliere delegato all’edilizia scolastica, Enio Pavone a tre Istituti del capoluogo
collegati fra loro dall’effetto “domino” degli spostamenti che andranno realizzati prima dell’avvio del nuovo anno scolastico:
lo scientifico “Einstein”, il “Marino-Alessandrini” e il “Milli” di via Carducci.

Ieri mattina– accompagnato dal dirigente Francesco Ranieri e dalla responsabile del servizio Mariella Gabriele – Pavone si è
anche confrontato con le dirigenti scolastiche facendo il punto su tempi e interventi.

 

“Le richieste delle scuole sono tutte legittime, ora dobbiamo lavorare su una pianificazione puntuale e soprattutto veloce per
rimuovere primadel nuovo anno scolastico tutte le criticità rappresentate e sulle quali il servizio è già al lavoro da mesi –
commenta il Consigliere che aggiunge – alle dirigenti abbiamo chiesto collaborazione con la Provincia e fra loro per
chiudere  il  cerchio.  Ci  siamo  confrontati  sulle  situazioni  oggettive  districandoci  fra  quello  che  dobbiamo  fare
immediatamente e la programmazione a medio termine”.
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Praticamente conclusi  i  lavori  di  ristrutturazione dell’alloggio del  custode del  “Comi” trasformato in uffici di  segreteria per
l’Einstein recuperando dei locali che saranno trasformati in aule per il dirimpettaio “Marino- Alessandrini”.

 

Com’è noto l’Ipsia “Marino” è l’unica scuola superiore teramana chiusa per vulnerabilità sismica; gli studenti, senza una
sede, sono divisi fra l’Alessandrini e il Milli. Si tratta di un corso di studi che ha bisogno di numerosi laboratori e solo la
turnazione, predisposta dalla dirigente Stefania Nardini in accordo con il Consiglio d’Istituto e il corpo docente, ha limitato i
numerosi disagi per l’attività didattica. A margine della riunione di ieri è stato garantito l’impegno della Provincia per la
sistemazione, a stretto giro,  delle strade d’accesso e dei piazzali. Altre quattro classi dell’Ipsia sono ospitate al “Milli” diretto
da Manuela Divisi che quest’anno, però, ha bisogno di quelle aule per l’aumento delle iscrizioni. In questa scuola sono in
via di approvazione i progetti di manutenzione straordinaria: 300 mila euro per il tetto e 1 milione di euro per gli infissi.

 

Alcuni dei problemi saranno risolti definitivamente con il nuovo Comi 2 dove potrà essere trasferito tutto il liceo Einstein: il
Comune di Teramo ha approvato la variante urbanistica che consentirà l’abbattimento della struttura degli anni ’70 – quella
che ancora ospita la Croce Rossa – e la ricostruzione ex novo con un finanziamento di oltre 2 milioni e 800 mila euro.

 

 

 

Nel  frattempo,  però,  torna  di  stringente  risoluzione,  così  come  sottolineato  anche  dalla  dirigente  scolastica  Clara
Moschella, il trasferimento della Croce Rossa più volte sollecitato dalla Provincia. “Chiederemo un nuovo incontro con la
mediazione del Prefetto – annuncia Pavone – noi abbiamo fatto tutto il possibile, la Croce Rossa deve traslocare nelle
prossime settimane per consentirci di recuperare ad aule didattiche gli spazi fino ad oggi occupati. Come più volte emerso si
tratta di una benemerita attività ma di stampo privatistico e la Provincia deve innanzitutto assicurare lo svolgimento delle
proprie funzioni”.

 

Non trova consenso, invece, l’idea di una struttura jolly nel quale ospitare gli studenti nel corso dei numerosi interventi sugli
istituti superiori danneggiati dal sisma: “Opereremo con l’arte pragmatica del possibile” chiosa Pavone: “per gli istituti
visitati ieri, con l’aiuto delle dirigenti, forse riusciamo a scongiurare questa ipotesi ma non c’è dubbio che nel corso della
ricostruzione post sisma, che interesserà tutti gli Istituti del cratere, sarà assolutamente necessario”.

 

Il punto sui finanziamenti post sima: il “nuovo” Ipsia ha una dotazione di 10 milioni di euro;  12 milioni e 500 mila euro sono
destinati al “Milli”.  L’attuale sede dell’Einstein di via Sturzo, che non ha danneggiamenti da sisma, è stato candidato al
fondo complementare PNRR per circa 2 milioni e mezzo.

 

 

 

 



#cantieri  aperti.  Asfalti  a  Crognaleto,  Nerito,  Castilenti.
Segnaletica  sulla  statale  80.
 

Teramo 4 maggio 2022. Cantieri aperti per la sistemazione degli asfalti e della
segnaletica. Manutenzione straordinaria sulla provinciale 45/c di Nerito (60 mila
euro) e sulla 42 b di Macchia Vomano nel Comune di Crognaleto (100 mila euro);
sulla  a  statale  80  da  San  Nicolò  di  Teramo  a  Mosciano  stazione,  tratto  di
competenza della Provincia, sono iniziati i lavori per rifare la segnaletica (40 mila
euro).
 

“Oggi abbiamo consegnato alla ditta aggiudicataria i lavori per la sistemazione dei
tratti ammalorati lungo la provinciale 31 di Castilenti per un importo complessivo
di  100 mila  euro  –  dichiara  il  consigliere  delegato  alla  viabilità  Gennarino  Di
Lorenzo  –  da  questa  mattina  ci  sono  i  mezzi  del  cantiere.  Questa  primavera
abbiamo una prima campagna asfalti e manutenzioni ordinarie che coinvolgerà
oltre venti strade provinciali per circa 3 mlioni di euro.  Con un anticipo di circa due
mesi, infine, rispetto alla consuetudine degli ultimi anni a maggio partirà anche lo
sfalcio dell’erba”.

Teramo. Al via la coltivazione delle nocciole per la Nutella. Per la
filiera in arrivo i fondi del PNRR
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È partito nel Teramano il Progetto Nocciola Italia (PNI) promosso dalla Acciarri Ugo & Nello Srl tramite un accordo con la
Cooperativa  Agricola  Montesanto  di  Potenza  Picena  che  ha  sottoscritto  il  contratto  di  filiera  con  la  Ferrero.  Le  nocciole
coltivate nella provincia di Teramo saranno impiegate dal colosso dolciario per produrre la Nutella.
Il Progetto, nato lo scorso ottobre, ha visto l’interesse di diversi imprenditori e piccoli proprietari terrieri, e sono già tre le
aziende locali che hanno aderito con l’avvio di altrettanti impianti di coltivazione: a Castelnuovo Vomano, a Guardia Vomano
e nella vallata del Fino per un totale di 7 ettari.
In questo nuovo orizzonte produttivo si inseriscono ora dei sostanziosi contributi previsti da un bando di filiera con risorse del
PNRR che mira a sostenere il settore agroalimentare.
A disposizione delle aziende che aderiscono al Progetto Nocciola Italia ci sono agevolazioni con erogazioni a fondo perduto
fino  al  50%  e  mutui  agevolati  esigibili  con  quote  di  pre-ammortamento  a  quattro  anni  ed  estinguibili  in  15  anni.  Per  le
aziende più strutturate, il bando PNRR prevede la possibilità di avvalersi del credito di imposta, nel caso in cui si aderisca al
sistema di Agricoltura di Precisione 4.0, con una erogazione fino all’80% a fondo perduto.
Le risorse economiche messe a disposizione dal bando di filiera permettono di coprire tutte le spese relative all’avvio di un
impianto di coltivazione: le lavorazioni preliminari, la piantumazione, i macchinari, le attrezzature agricole, le rimesse, la
recinzione e l’impianto irriguo.
Spiega il dottor Vincenzo D’Agostino, tecnico agronomo della Acciarri Ugo & Nello Srl: «In provincia di Teramo la coltivazione
delle  nocciole  è  appena  partita  e  rappresenta  una  novità.  Si  tratta  di  un  settore  che  può  offrire  opportunità  di  sviluppo
rilevanti  e  i  fondi  messi  a  disposizione  dal  PNRR  col  bando  di  filiera  possono  contribuire  a  dare  slancio  a  questo  tipo  di
coltivazione».

Consiglio  provinciale.  Corsi  e  aste  fluviali  minori,  l’Assemblea
chiede  che  la  Regione  affronti  il  vulnus  sulla  competenza  delle
manutenzioni che tanti problemi crea ai Comuni e all’ambiente
favorendo allagamenti e dissesti.
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Bandiera blu a tutti i Comuni della costa, il Presidente: “la politica riesce a fare ancora qualcosa di buono, un
plauso ai Comuni e anche alla Ruzzo”

 

 

Teramo 3 maggio 2022. Presentata dalla “Casa dei Comuni” e relazionata dal consigliere Ernesto Iezzi, il  Consiglio ha
approvato all’unanimità la mozione che riguarda il trasferimento delle competenze sulle aste fluviali minori dalle Province ai
Comuni: un trasferimento che non si è mai realizzato e che sta creando notevoli problemi ai Comuni, all’ambiente e alle
economie del territorio perché le mancate manutenzioni dal 2015 sono fra le cause principali di dissesti e allagamenti.

 

La storia è nota e le Provincie –  in particolare quella di Teramo – da anni chiedono una definizione della questione. Dopo la
riforma “DelRio” la Regione Abruzzo, nel ridisegnare le competenze, ha assegnato ai Comuni le funzioni di manutenzione di
tutte le “opere idrauliche” che non sono di espressa competenza regionale e che prima erano in capo alle Province. Di fatto
tutti i corsi d’acqua cosiddetti minori. Negli accordi quadro a suo tempo sottoscritti, però, non sono state previste risorse
finanziarie  professionali  e  strumentali  in  favore  dei  Comuni  mentre  finanziamenti  e  personale  dei  settori  idraulici  delle
Province sono passati alla Regione.

 

Gli enti locali, quindi, non sono in grado di far fronte a questa funzione essenziale mentre le Province, come più volte
specificato anche sui numerosi tavoli tecnici, non possono più occuparsene. “Un vulnus – lo ha definito il consigliere Iezzi che
provenendo da Pineto fra i torrenti Borsacchio e Calvano, conosce bene la problematica – che va risolto presto dalla stessa
Regione che ha legiferato in materia. I rischi sono tanti: dalla sicurezza dei luoghi a quelle delle persone”. Il consigliere Enio
Pavone e lo stesso Presidente hanno espresso il sostegno della maggioranza: “Una scelta assurda – ha commentato Di
Bonaventura – secondo la Regione i corsi d’acqua si curano a pezzi, ogni Comune il suo pezzo sovvertendo tutte le regole
dell’idraulica”.
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Nella provincia teramana, che per la sua orografia è quella che più risente di questo problema, nessun Comune ha aderito
alla Convenzione e sei hanno espresso ufficialmente il parere negativo.

 

Con la mozione si  avanzano due proposte: recepire quella dell’Osservatorio regionale che prevede l’attribuzione della
competenza ai Consorzi di bonifica e nel, nel contempo, assegnare “in via d’urgenza” alle Province le risorse per intervenire
“sulle aste fluviali in un oggettivo stato di criticità”.

 

L’Assemblea ha poiaccolto favorevolmente, all’unanimità, il parere tecnico di compatibilità –  emesso del settore Urbanistica
e Pianificazione territoriale – alla richiesta di variante al Piano Regolatore di Mosciano Sant’Angelo.  L’architetto Giuliano Di
Flavio ha illustrato il provvedimento corredato anche di una serie di rilievi che dovranno essere recepiti dal Comune in sede
di  approvazione definitiva.  Sempre con parere unanime è stata approvata la  declassificazione della  provinciale 47/  A che,
quindi,  entra  nel  patrimonio  stradale  del  Comune  di  Cortino.  Infine  è  stata  adottata  la  variante  per  l’integrazione  della
“normativa tecnica di attuazione dell’agglomerato industriale di Sant’Atto, nel Comune di Teramo” che consentirà al “Centro
Servizi Gli Angeli” di realizzare una “Casa funeraria”.

 

A chiusura dei lavori dell’Assemblea il Presidente è intervenuto per commentare la buona notizia della Bandiera Blu a tutti i
Comuni della costa teramana: “Dopo nove anni anche Alba Adriatica torna ad avere la certificazione di Bandiera blu. Tutta la
costa teramana, quindi,  ottiene il riconoscimento della Fondazione europea per l’ambiente – ha sottolineato –quindi la
buona  politica  ancora  conta  qualcosa  nonostante  i  tempi  molto  difficili.  A  tutti  i  Comuni,  e  anche  alla  Ruzzo  reti  che  ha
investito per migliorare i sistemi di depurazione, vanno i complimenti della Provincia. Festeggeremo presto insieme”.

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sisma  2016:  nuova  ordinanza  Legnini.  La  soddisfazione
dell’Ordine  degli  Architetti  della  provincia  di  Teramo.
E’ stata pubblicata dal Commissario per la ricostruzione l’Ordinanza >
n. 126, che recepisce le richieste del mondo delle professioni relative
principalmente al riconoscimento dell’onorario per le > varianti di
adeguamento del progetto al nuovo elenco prezzi del cratere e al
ripristino del ruolo del Direttore dei Lavori, analogamente a quanto
avviene nei Lavori Pubblici in relazione alla disciplina delle
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sospensioni dei lavori.

“E’ uno dei passi avanti più decisivi per la ricostruzione post Sisma
2016 ed è il frutto del lavoro svolto sinergicamente dalle professioni
tecniche e di quello dei tanti colleghi impegnati sul campo con i quali
il Consiglio Nazionale degli Architetti, Pianificatori, Paesaggisti e
Conservatori (CNAPPC) ha  avuto più volte un confronto. Fondamentale è
stata sicuramente la grande disponibilità all’ascolto delle nostre
proposte e dei nostri suggerimenti da parte del Commissario
Straordinario Legnini e della Struttura Commissariale” – ha commentato
l’arch. Silvia Pelonara, Responsabile del Dipartimento Protezione
civile, Cooperazione e Solidarietà del CNAPPC – “Quanto all’incremento
dei prezzi e all’aumento del costo convenzionale – continua –
rivendichiamo che sin dal primo momento in cui siamo stati coinvolti
nella discussione abbiamo fornito dati tecnici alla Struttura
commissariale che indicavano inequivocabilmente aumenti medi di oltre il
23% e quindi cogliamo con particolare favore il fatto che l’Ordinanza
rispecchi in pieno le nostre indicazioni”.

Per il CNAPPC “rimangono certamente ulteriori criticità da risolvere e
per questo – come sempre –   garantiremo il nostro impegno per la
rinascita delle zone terremotate e, soprattutto, per la tutela delle
comunità colpite dagli eventi sismici”.

Anche l’Ordine degli Architetti PPC di Teramo, per tramite della
presidente Arch. Ombretta Natali, ha accolto positivamente l’Ordinanza
che “è frutto di un costante lavoro degli Ordini territoriali in
collaborazione con il CNAPPC, avviato già dai primi giorni del post
sisma, con un continuo confronto con i commissari che si sono succeduti
e con le strutture commissariali, con gli USR e con i sindaci, in cun
confronto, a volte acceso, ma sempre teso a risolvere le diverse
criticità che, ad oggi, hanno rallentato, e non poco, la ricostruzione”.
“Confidiamo – conclude l’Arch. Natali – in un ulteriore passo avanti
verso la risoluzione di tutte le criticità ad oggi riscontrate e
ringraziamo il Commissario Legnini per la sempre cortese disponibilità
verso il mondo delle professioni e lo stile collaborativo che ha
caratterizzato, e caratterizza, il suo mandato”.

“Nontiscordardimé  2022”,  conclusa  a  Corropoli  l’Operazione
scuole  pulite  di  Legambiente
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Nella mattinata di giovedì 28 marzo, presso la sede centrale dell’I.C. Corropoli-Colonnella-Controguerra,si è svolta la fase
conclusiva del progetto nazionale promosso da Legambiente dal titolo “Non ti scordar di me 2022-Operazione scuole pulite”,
realizzato dall’Istituto vibratiano con il supporto delle amministrazioni comunali, allo scopo di stimolare e sensibilizzare i
giovani alunni alla cura del verde e di arricchire gli  spazi esterni degli  edifici scolastici,traendo bellezza e ispirazione dalla
natura.

Sono intervenuti all’evento: il  Dirigente Scolastico Stefania Nardini,  la vicepreside Donatella Cretone,  il  sindaco di
Corropoli  Dantino  Vallesee  l’assessore  per  l’Ambiente  e  Politiche  Giovanili  Roberta  Grilli,  la  quale  ha  coordinato
l’allestimento degli spazi verdi con il supporto di alcuni docenti.

A Corropoli, come previsto dal progetto,già nel corso del mese precedente gli alunni della Scuola secondaria di primo grado
sono statiimpegnati nella fase di preparazione del terreno delle aree verdi del cortile della scuola e nellacostruzione di
elementi geometrici in legno colorato per la realizzazione di tre aiuole fiorite.

Le classi quinte della scuola primaria hanno realizzato tre coloratissime aiuole geometriche colme di fiori di diversa specie,
mentre le classi prime della scuola secondaria hanno creatoun ricco e variegato orto di erbe aromatiche, piantando essenze
quali salvia, rosmarino, timo, lavanda. Gli alunni hanno lavorato alacremente e con passione per dare origine a questo
angolo  verde,  del  qualeda  oggi  dovranno  aver  cura  edi  cui  dovranno  sentirsiresponsabili,  nella  speranza  di  veder
‘germogliare’ in ciascuno di loro il ‘seme’ del rispetto e dell’amore per la natura di cui tutti facciamo parte.

“Siamo  molto  soddisfatti”,  ha  affermato  il  Dirigente  scolastico  Stefania  Nardini  a  conclusione  della  manifestazione,
“dell’impegno profuso dai nostri bambini e ragazzi in questa iniziativa. Hanno dimostrato di saper lavorare insieme e di
essere parte di una comunità attiva in difesa della Terra, coniugando l’attenzione per l’ambiente al senso vivo di appartena
verso la  scuola”.

Anche il sindaco di Corropoli, Dantino Vallese, ha espresso parole di orgoglio per gli allievi della scuola di Corropoli, “piccoli
cittadini già consapevoli dell’importanza di rendere semprepiù fruibile la struttura scolasticae gli spazi che frequentano ogni
giorno con la creazione di bellezza e natura intorno a loro”.
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Lunedì  2  maggio,  presso  l’Anfiteatro  comunaledi  Corropoli  (Te),
l’I.C.  Corropoli-Colonnella-Controguerra  diretto  da  Stefania
Nardini  presenta  una  giornata  di  riflessione  sul  fenomeno  del
bullismo attraverso  due eventi  dedicati  agli  studenti.
Lunedì 2 maggio, presso l’Anfiteatro comunaledi Corropoli (Te), l’I.C. Corropoli-Colonnella-Controguerra diretto da Stefania
Nardini presenta una giornata di riflessione sul fenomeno del bullismo attraverso due eventi dedicati agli studenti.

Alle ore 9.30, nell’ambito del Progetto continuità, verrà inaugurata la mostra a fumetti dal titolo “NOI, SUPEREROI CONTRO IL
BULLISMO”, a cura della prof. ssa Paola Natali, con la premiazione del concorso “Storie a fumetti di Rispetto e Gentilezza”
riservato a tutte le classi quinte della Scuola primaria dell’Istituto, mentre alle ore 11.00 gli studenti delle classi prime della
Scuola secondaria di I grado dei tre plessi incontreranno gli scrittori Igor De Amicis e Paola Luciani, autori della collana
“Lega Anti Bulli”, edita da Edizioni Lapis.

 

Lamanifestazione, moderata dalla prof. ssa Manuela Valleriani, vedrà la partecipazione, oltre che del Dirigente Scolastico
Stefania  Nardini  e  della  docente  Paola  Natali,  del  sottosegretario  alla  Presidenza  della  Giunta  Regionale
UmbertoD’Annuntiis  e  dei  tre  sindaci  del  territorio  Dantino  Vallese,  Biagio  Massi  e  Franco  Carletta.

Così la prof. ssa Natali, docente di Arte e Immagine e referente d’Istituto nell’ambito del Progetto di Prevenzione e contrasto
al Bullismo e Cyberbullismo, ha illustrato l’iniziativa e gli obiettivi del progetto: “Troppo spesso le vittime di bullismo sono
lasciate sole a dover affrontare dolore e paura; occorre sviluppare empatia, senso di giustizia e rispetto per abbattere i muri
di  indifferenza  e  di  omertà  che  nuocciono  tanto  quanto  i  palesi  atti  di  bullismo.  Partendo  da  questo  presupposto,  in
continuità con quanto previsto e attuato negliultimi due anni scolastici nell’ambito delProgetto di prevenzione e contrasto al
bullismo e cyberbullismo, presentiamo una serie di attività incentrate da un lato sulla lettura e approfondimento dei libri
della serie ‘Lega Anti Bulli’, divertenti narrazioni per ragazzi ideate dagli scrittori Igor De Amicis e Paola Luciani,e dall’altro
lato  sulla  produzione  distorie  a  fumetti  realizzate  con  diverse  tecniche  dai  nostri  studenti,  al  fine  di  stimolare  in  loro  la
consapevolezza del proprio ruolo rispetto alle dinamiche del bullismo e dunque la capacità di attivarsi in caso di tali episodi
per smascherare e ostacolare il bullo, porsi dalla parte della vittima e denunciare atti di ingiustizia o soprusi”.

Alla  base  dell’idea  progettuale  sviluppata  dall’Istituto  vibratiano  attraverso  il  doppio  registro  della  scrittura  e
dell’illustrazione  è  il  concetto  del  “supereroismo”:  cosa  hanno in  comune il  famoso Peter  Parker  noto  come l’Uomo
Ragno,Arnold“il lottatore mascherato” della Lega Anti Bulli o Paolo Bianchi, alunno della classe 1B?

Prima di essere eroi che trionfano nella lotta contro il male, difendendo i più deboli dai malvagi e dai prepotenti, sono stati
essi stessi a loro volta delle vittime. Peter Parker, ad esempio, prima di diventare Spider-man era vittima del bullo della
scuola, proprio come Arnold, vittima di Calzino Joe, o come Paolo, che grazie a Luca ha trovato il coraggio di reagire contro
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chi gli rubava sempre la merenda. Eccodunqueche anche senza superpoteri ognuno di noi può tirare fuori dotispeciali comeil
coraggio, la determinazione,il senso di giustizia.Gesti di solidarietà, di comprensione o di opposizione, se necessario,per
aiutare  un  compagno in  difficoltà,  sono  azioni  da  vero  supereroe  che  servono  a  dare  voce  agli  indifesi  e  a  dimostrare,  in
sostanza, di essere un cittadino consapevole, attivo, che difende i diritti di chi è più debole e non resta indifferente di fronte
ad un’ingiustizia compiuta sotto i suoi occhi.

Queste le parole del Dirigente scolastico Stefania Nardini a commento dell’iniziativa: “Siamo davvero molto felici diospitare
nel nostro Istituto due scrittori di successo che hanno saputo fondere nell’arte della scrittura l’amore per la giustizia e la
sensibilità verso il prossimo, anche grazie alle loro esperienze di vita: Igor De Amicis come Commissario Capo di Polizia
Penitenziaria e Paola Luciani come docente di sostegno”.E poi ancora: “Il lavoro dei nostri bambini e ragazzi sul tema del
bullismo  è  stato  straordinario:  con  le  loro  vignette  e  le  letture  affrontate  in  classe,  hannogiocatoa  trasformarsi  in  veri
‘supereroi’ con la fantasia, ma soprattutto hanno imparato a riconoscere ciò che è bene da ciò che è male, dunque a
scegliere sempre da che parte stare,per essere in grado di  intervenire se necessario in nome della giustizia e della
solidarietà”.

ROSETO.  DOPPIO  EVENTO  CON  LA  FONDAZIONE  PASQUALE
CELOMMI
Roseto degli Abruzzi, 27 aprile 2022 – Doppio appuntamento, venerdì 29 aprile a
Roseto  degli  Abruzzi,  con  la  Fondazione  Pasquale  Celommi  ONLUS  sotto  il
patrocinio dall’Amministrazione comunale di Roseto degli Abruzzi.
Si comincia la mattina alle 10.00, presso la sala convegni del Centro Piamarta, con
lo spettacolo teatrale “Love’s kamikaze” di Mario Moretti. L’esibizione, sotto la
regia di Mila Moretti,  vedrà salire sul palco gli  attori Giovanna Lombardi  e
Claudio Contartese. Disegni, luci e audio sono affidati a Marco Santinelli.
“Love’s  kamikaze”  tratta  del  conflitto  arabo-israeliano.  Racconta  della  storia
d’amore tra due giovani, un’israeliana e un palestinese che si conclude con uno
straziato grido di pace. L’intento dello spettacolo è di suscitare un messaggio di
pace  e  di  integrazione  come  antidoto  ad  ogni  forma  di  violenza.  Un  tema
attualissimo, purtroppo, in questo momento.
Il secondo appuntamento con la Fondazione Pasquale Celommi ONLUS è con il
convegno “Nel ricordo di Mario e Vincenzo Moretti” che si terrà, venerdì 29 aprile
alle ore 17.00, anch’esso nella sala convegni del Centro Piamarta. Durante l’evento
ci sarà la presentazione del libro (in corso di stampa) “Mario Moretti. Pensare,
scrivere  e  fare  teatro”  di  Maurizio  Di  Giacomantonio  (La  Mongolfiera  Editrice,
2022). Ad entrambi gli appuntamenti interverranno studenti e docenti dell’I.I.S.
“Moretti” e del Liceo “Saffo” di Roseto degli Abruzzi.
La  Fondazione  Pasquale  Celommi  ONLUS  da  anni  si  impegna  nel  realizzare
iniziative culturali di pregio, che possano essere momenti di crescita per tutta la
cittadinanza, con particolare attenzione alla formazione di quelli  che saranno i
cittadini del domani, ed è per questo che si è deciso di valorizzare la figura di Mario
Moretti, drammaturgo, attore e regista teatrale italiano.
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Simona Cardinali  (Lega):  Trovano accoglienza a Giulianova 103
bimbi ucraini.
Sono attesi in una struttura ricettiva a Giulianova 103 bimbi ucraini e dieci accompagnatori ucraini fuggiti dalla guerra e
temporaneamente  collocati  in  Polonia.  “Il  trasferimento  è  stato  impegnativo  –  afferma il  Consigliere  Regionale  della  Lega
Simona Cardinali,  membro della V Commissione, notoriamente impegnata nel sociale, che si è prodigata molto con la
Prefettura e le associazioni umanitarie per far arrivare in Abruzzo i 103 bambini ucraini i cui genitori sono vittime o feriti di
guerra. Coinvolta nell’operazione umanitaria dalla mediatrice Nadiya Fedirko, presidente e fondatrice dell’Associazione “La
voce dell’Abruzzo” APS Italia, la Cardinali, insieme al legale Annalisa Caschera (responsabile della Lega per le Aree Interne
del teramano, che ha adito il Tribunale per i Minorenni di L’Aquila) ha messo in moto la macchina burocratica per la prima
accoglienza di questi bambini che, provenienti dalle città ucraine maggiormente colpite dalla guerra, riceveranno il sostegno
e l’ausilio necessari per ritrovare un po’ di serenità. “Alla richiesta di Nadiya per un mio intervento – dichiara Simona
Cardinali – mi sono subito messa al lavoro per accorciare i tempi della permanenza in Polonia e favorire l’accoglienza dei
minori che in queste ore dormono in mezzi pubblici, se non sul pavimento a causa della pressione nelle strutture polacche
che sono prossime all’Ucraina. È stata una corsa contro il tempo. Il Presidente della Regione Marco Marsilio, informato
dell’importante iniziativa, ha espresso soddisfazione e ne ha incoraggiato l’azione. Grazie ad una grande sinergia di squadra
e con la sensibilita’ della Prefettura che ci ha guidato negli adempimenti burocratici da mettere in campo con celerità, in
Abruzzo troveranno accoglienza 103 bambini vittime incolpevoli delle atrocità della guerra. Ringrazio personalmente per
l’attenzione e la massima collaborazione dimostrata, il  Prefetto di Teramo Massimo Zanna, il  Vice Prefetto Roberta Di
Silvestro,  la  Presidente  del  Tibunale  dei  Minori  dell’Aquila  Cecilia  Angrisano,  il  Direttore  dell’Agenzia  Regionale  della
Protezione  Civile  Mauro  Casinghini  e,  naturalmente,  il  sindaco  Jwan  Costantini  e  l’Amministrazione  comunale  per  la
sensibilità sempre dimostrata. Seguirò personalmente ogni passaggio necessario affinché i bimbi ritrovino un po’ di pace e
tranquillità fra il calore che la nostra gente d’Abruzzo sa dare.”
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